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12 de diciembre 

Ayer en la noche venía de regreso a mi casa y me percate que había mucha gente 

caminando por las calles de Periférico (una vía de alta velocidad en México), pero 

no recordé que el día siguiente sería 12 de diciembre o mejor conocido como el día 

o el cumpleaños de la Virgen de Guadalupe.  Me impresionó cuanta gente marcha 

o hace sus peregrinaciones para poder llegar a “la casa de la virgen” o sea la 

Basílica de Guadalupe. 

Esto ocurre cada año. Muchos grupos de aproximadamente cincuenta personas 

peregrinan todo el día para poder estar a las 12:00 pm en la “Villita”. Es asombroso 

como la gente tiene esa persistencia y amor por la Virgen que caminan tanto para 

poder llegar a festejarle el día. Incluso, los creyentes en la entrada, sino es que 

cuadras antes, se arrodillan y van gateando hasta llegar al interior de la iglesia. En 

mi opinión esto se me hace innecesario, pero para la gente es la manera en que 

agradecen haber salido de un problema, la salud, el dinero, y cosas de ese tipo. 

En México la religión es un elemento muy poderoso porque mueve a todo el país. 

La Virgen es un símbolo que los mexicanos aprecian demasiado. Es tan importante 

que pasan la transmisión en vivo por canales abiertos de TV. Imaginen que tan 

poderosa es su imagen que los medios de comunicación gastan dinero en la 

transmisión e invitan celebridades mexicanas para que le canten las mañanitas y 

otras canciones, ya sean religiosas o mexicanas. 
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Durante la semana del festivo puedes encontrar gente que viene de Guerrero, 

Querétaro, Cuernavaca, entre otros lugares. Algunos toman camiones y cuando 

están cerca de la Basílica comienzan a caminar. Otros caminan desde sus hogares 

y eso a mí me impresiona porque detiene todas sus actividades en días para poder 

ir festejarle y esto es causa de la cultura mexicana. La mayoría de la población 

mexicana es muy religiosa, desde chicos crecemos con esa ideología. Por ejemplo, 

se hace celebración del bautismo, en el caso de las mujeres los quince años, el 

matrimonio, todo lo relacionado con los sacramentos religiosos se celebran en el 

país. 

Por otro lado, los medios de comunicación y las redes sociales cubren el evento 

haciendo reseñas, notas, artículos, etc. Y en algunas cuentas de redes sociales que 

su público es joven también hacen su contenido y eso quiere decir que no importa 

la edad, la clase social, donde vives, a todos los une la religión y eso es algo más 

poderoso que incuso el gobierno. 

Por último, este año por curiosidad vi la transmisión a media noche y en esta 

mencionaron que aproximadamente hubo 5 millones de asistentes en la basílica, 

también, hacen su castillo de pirotecnia para celebrar. La religión es una forma de 

vivir para los mexicanos, les da algo en que creer, algo porque vivir y poder escapar 

un poco de la cruda realidad. Y no estoy en contra de eso, porque yo me considero 

una persona religiosa, pero es impresionante que algo que puede o no existir tenga 

tanto peso en nuestras vidas. 


